

EL ALCÁZAR

Juan Labrador, 6, pral. - TOLEDO - Teléfono 1458

EDICION DE PROVINCIAS

RESUMEN INFORMATIVO

Págs.

Lucha sin tregua entre el Gobierno y la oposición en la Rusia soviética...	2.ª
Los efectos de un bombardeo en Madrid...	2.ª
La filantropía de los escandalizados de Guernica...	2.ª
La persecución contra la prensa nacional en Francia...	3.ª

Año II

Jueves 6 de Mayo de 1937

Núm. 249

Parece que los anarquistas son dueños de Barcelona

Han desarmado a la fuerza pública y rodeado a la Generalidad

Los puentes y carreteras que llevan a Valencia han sido cortados para evitar envíen de allá refuerzos

La Telefónica ha quedado también en poder de la C. N. T. y la F. A. I.

Más de 500 muertos y enorme cantidad de heridos

Ayer fué un día de calma en el sector de Vizcaya

Fueron rechazados en distintos frentes pequeños ataques

Boletín informativo del Cuartel general del Generalísimo

Noticias recibidas en este Cuartel general hasta las veinte horas del día de hoy, 5 de mayo de 1937.

EJERCITO DEL NORTE

Frente de Aragón.—Tiroteos en los sectores de Huesca y Esquedas. Se ha hecho al enemigo un prisionero.

Frente de Soria.—Tiroteos y cañoneos, habiéndose presentado en nuestras filas un sargento y tres soldados con armamento.

Frente de Vizcaya.—Después del duro castigo infringido al enemigo en días anteriores, hoy ha sido día de calma en todo el frente, observándose al enemigo en su afanosa construcción de trincheras. En el sector de Bermeo, en un golpe de mano, se han cogido algunos prisioneros con armamento.

Frente de Santander.—Han tenido lugar algunas escaramuzas en las líneas de puestos avanzados frente a Espinosa de Bricia, haciéndose al enemigo tres prisioneros y cogiéndose un fusil ametrallador.

Frentes de Asturias y León.—Tiroteos, se cogieron al enemigo cinco muertos y se presentaron en nuestras posiciones 16 milicianos, siete con armamento.

Frentes de Madrid y Avila.—Sin novedad, habiéndose presentado 10 milicianos con armamento.

EJERCITO DEL SUR

Frentes de Andalucía.—Granada. En el sector de Orija tuvo lugar un pequeño ataque enemigo en la tarde de ayer, que fué rechazado fácilmente, dejándose el enemigo abandonados 17 muertos.

Salamanca, 5 de mayo de 1937.—De orden de S. E., el coronel de Estado Mayor, Luis Villanueva.

Tranquilidad absoluta en el frente de Vizcaya

Las radios rojas siguen mintiendo pretendidos combates

El avance hacia Bilbao seguirá implacable

Vitoria.—Como en la noche de ayer y durante toda la mañana de hoy, las radios rojas de Bilbao han lanzado noticias sobre pretendidas victorias suyas en este frente. El natural avituallamiento de viveres y municiones al ejército, nos concede un día de calma. Hemos querido recorrer las carreteras que los comunistas y separatistas de Aguirre nos daban como cortadas y los pueblos que dicen habían tomado.

El cuento es semejante a aquel que en el frente de Guadalajara radiaron un día, en el que un reciente coronel de inválidos llamado Lacalle, había tomado determinados pueblos y por ello el Gobierno de Valencia le había ascendido a general. Entonces, acompañados del glorioso general Moscardó, fuimos a aquel pueblo y a aquel sector. Hoy hemos paseado al buen sol de la tarde por los caminos de Vizcaya y por las márgenes de la ría que termina en Bermeo.

Una absoluta tranquilidad ha sido nuestra compañera y hemos podido ver como se reanudan los trabajos del campo, la vida y la paz de los pueblos. Nuestro Ejército ha llevado a ellos las vituallas necesarias y hasta hemos podido hacer un buen almuerzo precisamente en el lugar que Aguirre daba como centro de la gran batalla y de una resonante victoria. Así es la zona roja. Ya de noche, regresamos a Vitoria sin que oyéramos un solo disparo. El avance seguirá implacable y mientras los nuestros liberan Vizcaya, al enemigo le queda el triste recurso y consuelo de decir a los engañados lo que les plazca. Hasta que un día tomemos la propia radio que mente desde Bilbao.—*Emilio Guitián.*

El Cónsul francés en Barcelona quiere abandonar la ciudad

La esposa de Aguirre se traslada a Biarritz

Una prueba más de la «tranquilidad» de Bilbao

San Sebastián.—Abordo de un trimotor han llegado a Biarritz la señora e hija del cabecilla vasco Aguirre; esto, claro, en vista de la tranquila situación porque atraviesa Bilbao.

Siguen los registros en Madrid

Sevilla.—La policía roja madrileña sigue efectuando registros domiciliarios, incautándose de cuanto le conviene y deteniendo a cuantas personas creen «faciosas».

Bombardeos en el frente aragonés

Sevilla.—La Aviación nacionalista ha bombardeado intensamente las posiciones enemigas del frente de Aragón, destruyendo las fortificaciones que los marxistas estaban efectuando.

La situación terrorista impide la garantía de su vida

San Sebastián.—El cónsul francés en Barcelona ha dirigido una nota a su Gobierno indicándole se le envíe urgentemente medios para abandonar Barcelona, como igualmente todos los franceses en dicha población, pues en vista de la situación porque atraviesa la capital no cree haya quien pueda garantizarle la vida.

Comentarios de la Prensa francesa

San Sebastián.—La Prensa francesa se ocupa de los incidentes de Barcelona, y compara la situación del campo rojo, con el nacional que gobierna el Generalísimo Franco, donde la normalidad es absoluta y los Ejércitos nacionales en una íntima y estrecha unión avanzan victoriosos por el frente de Vizcaya, unidos todos en el más amplio espíritu de patriotismo.

La fuerza pública desarmada

San Sebastián.—Los sindicalistas han desarmado a la fuerza pública y han rodeado el Palacio de la Generalidad; por las calles de la población, hay un constante tiroteo entre los comunistas y la F. A. I.; parece ser que a última hora los anarquistas eran dueños de la población; con objeto de que no pueda recibir el Gobierno de la Generalidad las fuerzas que tenía solicitadas a Valencia, han volado los puentes y cortado las carreteras que alluyen a la población, cuyas entradas están vigiladas por milicianos de la F. A. I. y C. N. T.; han sido cortadas las comunicaciones con Valencia y derribada parte de la línea telegráfica y telefónica. El edificio de la Telefónica fué ocupado por los anarquistas, una compañía de guardias de Asalto que intentó ocuparlo, por órdenes de Companys, fué recibida a tiros, resultando numerosos muertos y heridos; el número de muertos, en los sucesos de estos días se eleva a más de 500, siendo enorme el número de heridos.

Los anarquistas siguen dominando

San Sebastián.—El movimiento sindicalista que se ha producido en Cataluña continúa, los anarquistas se han apoderado del barrio de la Barceloneta y el puerto, así como de varias calles céntricas, habiendo incendiado varios edificios públicos.

Reunión de cabecillas rojas

San Sebastián.—Ayer se reunieron en Valencia los cuatro ministros de la C. N. T. con Largo Caballero; aunque nada dijeron a su salida, se cree tratador de la crítica situación de Barcelona.

El terror es dueño de las calles de Barcelona

San Sebastián.—Se conocen detalles del movimiento sindicalista de Barcelona; los sindicalistas piden el Poder, a lo que se negó Companys, quien desde el Palacio de la Generalidad se dirigió a los que en su alrededor se congregaron, pero este fué insultado y obligado a retirarse, los anarquistas procedieron entonces a desarmar a la fuerza pública, llevándose a los arribales de la ciudad, donde quedaban vigilados, poco después comenzaba el tiroteo por las calles, entre las patrullas de la U. G. T. y F. A. I. La situación de la población civil es angustiosa, siendo peligrósimo salir a la calle en busca de los pocos alimentos que hay. El terror es dueño de la población, los asesinatos y saqueos se han recrudecido aun con mayor intensidad que en los principios del Movimiento Nacional, ambos bandos en una y otra zona en posesión, asesinan, no ya por considerarse facciosos, sino por ser o bien comunista o socialista, o ser de la F. A. I. o C. N. T.

Aterrizza en Orán un avión rojo

Tuvieron que refugiarse allí perseguidos por nuestros aparatos

Sevilla.—Ha aterrizado en Orán un aparato rojo; sus pilotos indicaron que habiéndose visto atacados por un avión nacionalista cuando intentaban volar sobre Málaga, se internaron en el mar, y aterrizaron en dicha población por haberse quedado sin combustible; los pilotos han sido detenidos e incautado el aparato.

Es deber de los hombres de trabajo de España ayudar con el mayor entusiasmo a ganar la guerra y preparar la paz; Ambas tareas precisan la colaboración de todos, con fe en nuestros destinos, con una voluntad firme.

Es labor de guerra prestar a nuestro Ejército y a nuestro Caudillo todo apoyo: Por donde pasan las hordas rojas van sembrando la ruina. Detrás de nuestros Ejércitos victoriosos, han de ir las legiones de Trabajadores de España levantando nuestras ciudades, rehaciendo nuestros puentes, reconstruyendo nuestras industrias, convirtiendo en realidad nuestro grito de ¡Arriba España!

Simultáneamente hemos de ir preparando nuestra tarea para el día próximo de la paz: Esta preparación no puede dejarse para luego; o se haría esperar su realización, o nos veríamos obligados a improvisar, con todas sus fatales consecuencias.

Desde ahora tenemos que empezar a trabajar con el mayor entusiasmo para cuando nuestros soldados vuelvan victoriosos empezar en el acto a levantar el edificio de la España Imperial.

Todos los profesionales afiliados a Falange Española Tradicionalista de las J. O. N. S., que no lo hayan hecho, deben enviar a la Delegación Nacional de Servicios Técnicos, su ficha de inscripción en la cual se haga constar nombre y apellido, profesión, especialidad dentro de ella, referencias profesionales, cargo actual y cuantos datos consideren convenientes para la mejor utilización de sus servicios.